



Actitudes hacia los roles de género: un análisis por sexo en población guanajuatense

Yessica Ivet Cienfuegos-Martínez¹

1 Universidad de Guanajuato Campus León, Departamento de Ciencias Médicas. yessik100m@gmail.com

Las actitudes comprenden en general un componente evaluativo (de reconocimiento del objeto) y otro afectivo (que tanto agrado, aceptación, odio hay hacia dicho objeto); son, de acuerdo con Kassin, Fein y Markus (2010), evaluaciones positivas, negativas o bien mixtas que se realizan hacia un objeto de actitud, y cuya intensidad es variante. Las actitudes respecto a los estereotipos de género comprenden, en el componente cognitivo, las acciones que tradicionalmente se atribuyen a hombres y mujeres; y el componente afectivo la aceptación que se tiene a estas acciones. La importancia del estudio de este tipo de actitudes es que éstas están vinculadas con las conductas, son parte identitaria de las y los miembros de una comunidad; de tal suerte que las actitudes respecto a los estereotipos de género marcan las acciones que las personas consideran adecuadas y aceptables en hombres y mujeres. Las actitudes permean las interacciones sociales, en el caso de los roles de género, están vinculadas con lo que la persona acepta y le agrada de sí misma, pero también con lo que considera aceptable y agradable de otras personas. El objetivo fue conocer las actitudes respecto a los roles de género que tienen hombres y mujeres del Estado de Guanajuato; para lo cual se contó con una muestra de 150 personas a quienes se les aplicó la escala de Actitudes Hacia los Roles de Género de Rocha (2010), donde se cuestiona que tanto les gustan ciertas actividades realizadas por hombre o por mujeres. Los datos señalan que los hombres mantienen actitudes más tradicionalistas que las mujeres respecto a los papeles que unas y otros juegan en las interacciones sociales. Los hallazgos se discuten a la luz de la literatura